

# ACADEMIA CALASANZ

QUINCE DE JULIO, 47.-CUENCA

**1.º y 3.º Enseñanza. Colegio residencia de Estudiantes. Local amplio e higiénico. Excelente internado. COMPETENTE PROFESORADO**

Preparación por funcionarios del Cuerpo respectivo, para las oposiciones al CATASTRO. HACIENDA. SECCIONES ADMINISTRATIVAS, POLICIA Y CORREOS

INFORMES AL DIRECTOR : : QUINCE DE JULIO, 47.-CUENCA

## Ecos sociales

Ojeando las páginas de la historia social desde los tiempos pasados a los presentes, observamos que ésta ha sufrido una transformación muy notable en sus diferentes aspectos, tanto políticos como económicos.

El ambiente social que hoy reina y nos induce a seguir esta corriente de la vida mundial, es puramente artificial; no hay en cantidad significada amor constante y estímulo firme para desarrollar, en todos sus puntos, el programa social, ni un espíritu libre, trabajador y activo.

¿Qué causas hay para que no circule ese ambiente sano y pacífico? no sé; pero verdad es, que existen infinidad de parásitos sociales que destruyen y terminan con todo cuanto a su alcance hay; elementos nocivos que corrompen y contagian todas las ideas sanas.

La agricultura, el comercio y todas cuantas industrias manufactureras existen para engrandecer y hacer próspera la vida nacional, sufren un decaimiento tal, que originan atrasos muy perceptibles en el desenvolvimiento del trabajo.

La guerra, contraria a todo progreso y civilización, está cada vez más extendida; volvemos a ver a España en los tiempos de la edad media y antigua.

Cuando nuestra nación, quebrantada por tanta lucha, reposa tranquila de las batallas que tanta sangre y tantos sacrificios le han costado, para lograr su independencia, contemplando extasiada la tierra de sus hombres, de sus héroes y mártires por esta misma independencia, surge el chispazo Marruecos. ¡Oh fatal día aquel en que dejó oírse la palabra guerra! Una sombra de muerte avanza desde entonces por nuestra nación; el rifle salvaje e indómito nos persigue con saña feroz.

Millares de hombres jóvenes se lanzan a defender nuestra bandera; corazonas femeninas lloran por tanta desgracia; millares de oraciones se elevan al Supremo Hacedor por las vidas de los soldados, y promesas, votos y actos de fe se realizan para conseguir su terminación...

¡Cuántos años transcurridos en esta lucha! ¡Cuántas vidas de hermanos nuestros destrozadas por las balas enemigas! ¡Cuánta riqueza enterrada sin fruto alguno y sin provecho a costa de grandes privaciones en el pueblo!

La tierra para hospitales de sangre, campañas y escenarios bélicos; el mar, exento de buques que en tiempos de paz, ofrecen panoramas bonitos, viendo por él filas de máquinas marítimas transportando los productos y materias comerciales; todo fue para la guerra; los buques para empujar las baterías que produjeron tiros potentes, los hombres para pasto de la muerte, dejando tan solo en España corazonas de mujeres, niños y ancianos, para llorar tantas desgracias y tan fatal ruina, que conducen solamente a la miseria y la incultura.

No creo que sea necesaria la guerra para progresar en todos los órdenes de la vida; es, bajo todos los sentidos, perjudicial y funesta; odiémosla con verdadera pasión, pues que, donde brilla la paz, brilla el trabajo y el amor que tan grande debe ser entre los hombres.

¡Guerra a la ignorancia! ¡Paz entre los hombres y que ésta sea la reina que los una bajo el lema de fraternidad y unión!

El trabajo ennoblece, la guerra embrutece, el estudio ilustra; huyamos, pues, de aquélla, como se huye de la peste que todo lo contamina y lo corrompe.

Busquemos con fe la medicina que ha de curar los odios que degeneran a los hombres, el bálsamo con que cicatrizar las heridas del corazón, por medio del trabajo y del estudio.

La lucha debe ser con la inteligencia no con las armas; luchando con este elemento el hombre reconocerá cuan grande es el error en la vida guerrera.

Más escuelas, bibliotecas y maestros; esos deben ser los principales factores que han de producir ese movimiento social, que nos induzca y nos inculque el amor al trabajo y al estudio de los problemas de la vida, que tan complicados se presentan en ocasiones.

Un pueblo avanzará cuanto menos analfabetos haya, y retrocederá, cuanto más abunde la plaga de los ignorantes.

MARIANO HERRÁIZ.

Desde el día 10 de Enero de 1933

### Elías Dolz Sáiz

continúa con su Agencia de encargos de Madrid y viceversa, sirviendo a su numerosa clientela con economía, seriedad y honradez y como de costumbre, respondiendo de todos los encargos siempre que el cliente declare su valor.

Salida de Cuenca: Lunes, Miércoles y Viernes. De Madrid: Martes, Jueves y Sábados.

Domicilio en Cuenca: Herreros, 15, pral. En Madrid: Sta. Isabel, 8, 2.º derecha, en donde dispone de camas para viajeros.

### Pequeña política

Como es bien notorio, el Sr. Ballesteros encamina sus gestiones políticas a la busca de un candidato que se adapte a sus gustos; con este fin dirigió sus pasos hacia el Sr. Correcher, quien desoyó sus proposiciones, siendo este fracaso más ruidoso que el que sufrió, en igual sentido, con el Sr. Argente, al cual siguió, según rumores, el de otra negativa del señor Brocas.

Rues bien, ahora circula la especie de que aburre al Sr. Conde de Romanones con incesantes ruegos para que éste encasille a D. Antonio Cortés, haciendo que retiren al Sr. Sierra.

Es de esperar que en esta última gestión tenga la misma solución que en sus anteriores, y como la tuvo en la que tanto trabajó para que nombraran a su señor hijo político alcalde por Real Orden.

Se ve que la política del Sr. Ballesteros se halla bajo los influjos de alguna maligna estrella, que le desorienta en todos sus proyectos.

## AGUA DE SOLAN DE CABRAS

DEPÓSITO EN EL COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE ALFONSO HERNANDEZ Puente de San Antón CUENCA

CHORIZOS "URUÑUELA." SON LOS MEJORES Probados y no comen otros que no sean URUÑUELA

## En el Ayuntamiento

SESIÓN DEL VIERNES 2

Asisten los concejales Sres. Llopis, García, Delgado, Marco y Martínez. Preside el nuevo alcalde, Sr. Montero, quien, militando en el partido reformista, no ha tenido inconveniente de solicitar sin descanso su nombramiento por Real Orden, en contradicción con los principios inmutables del programa del partido a que pertenece; haciéndole honor, reconocemos que su satisfacción no hubiera sido otra que la de deber este puesto que ocupa a una elección popular.

Leídas y aprobadas las actas anteriores, comienza el debate sobre el interesantísimo y ameno Orden del día.

Queda enterado el Municipio de una comunicación del director del Museo de Arte, en la que protesta este señor del abandono en que tenemos las llamadas «Casas colgadas» de esta población, amenazadas de destrucción por la mano del hombre y por obra del tiempo, sin que las autoridades que disfrutamos protejan la conservación de estas reliquias artísticas de nuestros antepasados.

Dase cuenta de un informe ofreciendo arrenal para obras de este Ayuntamiento.

Solicita el concejal Sr. Torralba licencia por tres meses: El Sr. Marco dice que al pedir licencia el señor Torralba, está en su perfecto derecho y dentro de la Ley; que se le debe conceder puesto que a todos los concejales que han tenido necesidad de permiso o licencia se les ha concedido. La Presidencia así lo entiende también; pero la minoría socialista, por tratarse del ex-alcalde Sr. Torralba, dice que no hay derecho a esa concesión; se pone, por último, a votación nominal, dando por resultado ésta, no conceder al Sr. Torralba la licencia que pide y a la cual tiene perfectísimo derecho como concejal.

A las respectivas comisiones pasan algunos asuntos de escasa importancia.

Según el último Censo, la población de Cuenca es de 12.547 habitantes.

Al aparejador se trasladan para su informe algunas obras y los señores ediles dan rienda suelta a sus quejas e interrogaciones.

### RUEGOS Y PREGUNTAS

La minoría socialista ruega se reunan las comisiones de subsistencias, presupuestos y obras.

El Sr. Marco solicita que, con toda urgencia, se complete el arreglo de la calle de Fray Luis de León (antes Agua); y que se atienda a desperfectos ocurridos en el Asilo municipal.

Por último, el Sr. Martínez pide que se recabe del Gobierno auxilio para la construcción del Grupo escolar; ruega, también, que se arregle una alcantarilla en el paso a nivel de la vía del ferrocarril.

Y, después de algunos otros, se levanta esta sesión familiar en que, excepción hecha de negarle a un concejal el permiso que solicitaba, no hemos visto nada nuevo.

PERDID chorizos URUÑUELA. En todas las tiendas se expenden a precios diferentes, según calidad.

### En San Lorenzo de la Parrilla

Continuamente recibimos noticias alarmantes y que indignan, referentes a la situación anormal que atraviesa este importante y próspero pueblo de la provincia, donde el orden público y la tranquilidad privada son con frecuencia alterados por elementos levantiscos, quienes no hace muchos días, y con alardes de una ilusoria impunidad que les garantizan sus poderosos valimientos en la capital, como ellos ufananamente publican, hicieron objeto de sus agresiones a pacíficos amigos nuestros, que, gracias a su sensatez, evitaron un día de luto en aquella localidad.

Estos hechos vienen sucediéndose, bien a pesar de los constantes esfuerzos que las autoridades realizan para reducir a la obediencia a los provocadores, y es de desear que éstas acierten en la elección de correctivos eficaces conducentes al restablecimiento de la normalidad en la vida de aquellos pacíficos y laboriosos vecinos.

# CASA-SANTIAGO

MARIANO CATALINA, 43.-CUENCA

Inmenso y variado surtido de OBJETOS PARA REGALOS. Grandes existencias en BISUTERIA, JUGUETES MODERNÍSIMOS, PARAGUAS, SOMBRILLAS, BASTONES, ABANICOS, PLUMEROS, CEPILLOS, etc. etc. Cristales de todos los tamaños. Artículos de Piel. Material eléctrico. Medias, calcetines, cuellos y puños.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS LAMPARAS ELECTRICAS (A. E. G.)

PRECIOS LOS MÁS ECONÓMICOS

Los niños no deben asistir a los espectáculos

Un diputado francés acaba de presentar al Congreso una proposición de ley para prohibir la entrada en salas cerradas de espectáculos a los niños menores de trece años. Son muchas las madres que permanecen con sus niños durante horas en esta clase de lugares, sin preocuparse de que la atmósfera que en ellos se respira es perjudicial para organismos tan débiles.

La Comisión parlamentaria ha dado un informe favorable sobre la mencionada proposición de ley, actuando como ponente Monsieur Évain. Este diputado añade en su informe que debe obligarse a los directores de teatros a la observancia de un reglamento de higiene, a base del barrido por el vacío, seguridad en la ventilación de las salas por medio de motores aspirantes del aire exterior para repartirlo interiormente, impidiéndose la excesiva producción de ácido carbónico y de vapor de agua mediante el empleo cuidadoso de cal iodada, que absorbe estos cuerpos.

La Comisión de teatros ha dado también su aprobación al conjunto de medidas higiénicas que se desea implantar para que los espectáculos públicos resulten no solamente agradables, sino completamente sanos.

(De La Voz Médica).

CECILIO ALBENDEA ESCRIBANO PLAZA MAYOR CUENCA

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

Especialidad en embutidos. Se sirve con agrado y esmero dando el peso exacto y los géneros inmejorables.

Probad los riquísimos chorizos de

### De Instrucción pública

Al alcalde de Portilla se le comunica la sustitución del maestro de dicho pueblo, D. Sebastián Rueda, ordenándosele que extienda la diligencia de cese.

—A la Dirección general se remite expediente de excedencia de D.ª Felisa López, maestra de Vega del Cordero.

—Por la Dirección general se ha autorizado al maestro jubilado de Fuentelepiño de Haro para que pueda cesar antes de ser clasificado.

—Al habilitado de pasivos se le ordena amplie la fianza antes del 15 de marzo próximo.

—A la Dirección general se participa el fallecimiento de D. Constantino Alhambra, maestro de Villarejo de Fuentes.

—Han sido nombrados interinos: de Villarejo de Fuentes, D. Adalberto López, y de la Auxiliaria de párvulos de San Clemente, D.ª Juliana Arribas.

### "LA AMUEBLADORA,"

## FÉLIX NAVARRO

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Grandes existencias en camas de madera, despachos, comedores, alcobas y sillerías. Colgaduras divanes y tapioceria. Centros y percheros. Muebles de fantasía última novedad.

¡NO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales. Almacén y despacho: CALDERÓN DE LA BARCA, 18 Talleres: PUENTE DE PALO.—CUENCA

### Dr. Germán Martínez

Enfermedades de la boca y dientes

De 11 a 1 y de 4 a 6 Carranza, 13, pral. MADRID

### BALTASAR URUÑUELA.-LOGROÑO

Se venden en todos los buenos comercios.

## NOTICIAS Y SUCESOS

Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte del Excmo. Sr. Doctor D. Wenceslao Sangüesa y Guía, Prelado que dirigió esta diócesis con el acierto que caracteriza a los santos y sabios varones que tanto abundan en nuestra religión.

Al recordar esta triste fecha, rogamos a nuestros lectores unan a las nuestras sus preces por el eterno descanso de su alma.

—A la temprana edad de 15 años acaba de fallecer, en El Picazo, la señorita Natividad Fernández Ayuso, víctima de larga y cruel enfermedad.

A sus desconsolados padres don Amadeo y D.ª Natividad, hermanos y demás familia, rogamos asocien a su justo y natural dolor el nuestro muy sincero, elevando mientras tanto nuestras oraciones al cielo por el eterno descanso de su alma.

—Acaba de abrir una farmacia pública, en esta ciudad, nuestro querido amigo, el concejal de este Ayuntamiento, D. Antonio Benítez.

Le deseamos toda clase de prosperidades.

—Ha tomado posesión del cargo de director de esta Prisión provincial nuestro querido amigo y culto escritor, D. Manuel Serrano del Cid, quien enviamos nuestra más entusiasta enhorabuena.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo D. Santiago Martínez Luján, secretario del Ayuntamiento de El Picazo.

—Ha dado a luz con toda felicidad una niña, la esposa de nuestro querido Redactor-jefe.

Nuestra más cordial enhorabuena los padres de la recién nacida.

—El día de la Purificación de Nuestra Señora celebró su fiesta onomástica la distinguida esposa de nuestro querido y respetable amigo D. Mariano de la Iglesia, siendo, con tal motivo, felicidades por sus numerosas amistades, a quienes obsequiaron con la amabilidad que es característica de tan apreciada familia.

—La nueva Sociedad «Cultural Deportiva Conquense», en reunión celebrada recientemente, ha elegido la siguiente Junta directiva: Presidente D. Ricardo Sánchez; Vice-presidente D. Eustaquio González; Secretario D. Luis González; Tesorero, D. Jesús Cerdeiros, y Vocales, D. Rafael Cerretero, D. Basilio Lumberras, don Manuel Rodríguez y D. José Navarro.

—Ha regresado de Murcia, donde ha pasado una temporada al lado de sus hermanos, el canónigo de esta S. I. Catedral, D. Acisclo Domínguez.

—Ha dado a luz un niño, la esposa del auxiliar administrativo del Catastro, Sr. Escamilla, a quienes enviamos nuestra enhorabuena.

—Se encuentra notablemente mejorado de su enfermedad, D. Lorenzo Castro.

—El día 2, su fiesta onomástica recibió la primera Comunión en iglesia del Hospital de Santiago, la niña Pura Antón Escamilla, hija del director de nuestro querido colegio Centro, D. Mariano.